
Prezado Sr. Oston Hirano, Presidente da Associação Hokkaido de Cultura e Assistência,  

Prezado Sr. AMANUMA Takao, Representante do Governo de Hokkaido, 

Prezado Sr. INAMURA Hisao, Vice-presidente da Assembleia Legislativa de Hokkaido, 

Senhoras e senhores, 

 

Gostaria de parabenizar a Associação Hokkaido de Cultura e Assistência pelo seu 85º 

aniversário, pelos 105 anos de imigração de Hokkaido para o Brasil e pela grandiosa 

cerimônia comemorativa realizada com a participação dos representantes do Governo de 

Hokkaido e demais convidados.  

 

Como Embaixador do Japão, gostaria de expressar meu profundo respeito e gratidão 

aos imigrantes de Hokkaido que superaram tantas dificuldades e construíram a 

prosperidade que desfrutamos hoje, assim como aos descendentes de segunda, terceira, 

quarta e novas gerações de nikkeis que carregam este legado. 

 

A Associação Hokkaido de Cultura e Assistência é um importante elo entre Hokkaido e 

o Brasil e vem realizando intercâmbios há muitos anos por meio de treinamento técnico, 

bolsas de estudos, entre outros. 

 

Com relação ao intercâmbio entre os dois países, no ano passado, foi introduzida a 

isenção de visto de curta permanência para brasileiros que viajam ao Japão, e o número 

de visitantes brasileiros no nosso país aumentou em mais de 60% em relação ao ano 

anterior.  

 

Eu também adoro Hokkaido e já visitei mais de 10 vezes, e pretendo promover ainda 

mais as visitas à província, que é muito rica em recursos turísticos, incluindo as ilhas 

Sapporo, Hakodate, Niseko, Shiretoko, Rishiri e Rebun. Gostaríamos de promover ainda 

mais as atrações de Hokkaido para incentivar mais brasileiros a visitarem a ilha. 

 

Desde o início deste ano, o governo japonês tem trabalhado firme para promover a 

exportação e a venda de vieiras e outras especialidades da ilha. Em janeiro, o MAFF 

realizou, em São Paulo, um evento de divulgação das vieiras da província. 

 

Em julho, uma exposição de produtos B to B foi realizada em São Paulo pela primeira 

vez com o apoio da JICA, da Associação Hokkaido de Cultura e Assistência e outros. 

Visitei a exposição e soube que três empresas da província participaram, através da 



venda de missô, macarrão, vieiras e outros produtos. 

 

Ainda, quando o Primeiro-Ministro Kishida visitou São Paulo em maio, a Associação 

forneceu especialmente vieiras grelhadas de Hokkaido para o almoço. Durante a refeição, 

expliquei ao Primeiro-Ministro sobre a origem das vieiras e, apesar do tempo limitado, 

ele ficou muito feliz em comê-las e disse que estavam "muito saborosas".  

 

Pretendo dar continuidade a estes esforços para comercializar e promover mais 

produtos de qualidade de Hokkaido no Brasil, e espero contar com a colaboração de todos. 

 

Concluo minhas palavras desejando aos cidadãos de Hokkaido e aos membros da 

associação muita saúde e sucesso contínuo. Muito obrigado.  

 


